



Medieninformation  
Zürich, 7.11.2022

«Alliance Gemüse Schweiz»

## Führungscrew der «Alliance Gemüse Schweiz» an Bord

Seit über zehn Jahren beschafft Coop ihr konventionelles Schweizer Frischgemüse über drei regionale Frischgemüse-Allianzen. Über diese arbeiten die Schweizer Produzenten und ihre Vertreter eng mit Coop zusammen. Per 1. Januar 2023 fusionieren die drei Organisationen zur «Alliance Gemüse Schweiz» und setzen die erfolgreiche Zusammenarbeit mit vereinten Kräften fort. Nun haben die Verantwortlichen die Führungscrew und die Geschäftsstelle bestimmt. - Oliver Kopp übernimmt das Präsidium des Verwaltungsrates und Ralph Ruckstuhl wird erster Geschäftsführer. Die Geschäftsstelle hat ihr Büro im Verwaltungsgebäude des Engrosmarkt Zürich.

### Schlüsselpersonen

Designierter Präsident des Verwaltungsrates ist **Oliver Kopp**, Buchs AG. Er wird von den beiden Vize-Präsidenten Thomas Beerstecher, Dübendorf und Roland Stoll, Yverdon-les-Bains unterstützt. Oliver Kopp (Jhg. 1968, verheiratet) ist studierter Agraringenieur (MSc in Agrarökonomie, ETH Zürich). Er verfügt über mehr als 20 Jahre Erfahrung in der Beratung mit Fokus auf Strategieentwicklung, Geschäftsmodellierung, Prozessverbesserung und integrierten Management Systemen. Sein breit diversifiziertes Beratungsgebiet umfasst die Bereiche Nahrungsmittel, Landwirtschaft, Telekommunikation, Infrastruktur, öffentliche Verwaltung, Verkehr und IT. O. Kopp ist Partner bei der Implement Consulting Group AG, Zürich. «Mit einer von allen Beteiligten getragenen Vision und Strategie will ich bei durchaus divergierenden Interessen einen Ausgleich schaffen. Dies wird die Marktstellung der Alliance-Mitglieder wie auch von Coop weiter stärken», so der designierte VR-Präsident.

**Ralph Ruckstuhl**, Steckborn TG, wurde zum Geschäftsführer der «Alliance Gemüse Schweiz» gewählt. Er nimmt seine Tätigkeit am 1. Dezember 2022 auf. R. Ruckstuhl (Jhg. 1968, verheiratet) ist ausgebildeter Kaufmann mit diversen Weiterbildungen in Marketing. Als versierter Business Development Manager verfügt er über 25 Jahre Erfahrung in Beschaffung und Belieferung des Detailhandels mit Nahrungsmitteln und Blumen. In dieser Funktion war er für verschiedene in- und ausländische Unternehmen tätig und bringt so auch die wertvolle Aussensicht mit. In den letzten Jahren hat er für die Dutch Flower Group den Markteintritt und die Durchdringung des Schweizer Detailhandelsmarktes erfolgreich bearbeitet. «Ich freue mich auf meine neue Aufgabe. Für die Alliance Gemüse Schweiz sehe ich ein grosses Potential, das ich zusammen mit dem Verwaltungsrat und allen Partnern zum Wohle des Schweizer Gemüsebaus gezielt nutzen möchte», so der zukünftige Geschäftsführer Ralph Ruckstuhl. Die Verantwortlichen der «Alliance Gemüse Schweiz» sind überzeugt, dass R. Ruckstuhl dank seiner breiten Erfahrung in verschiedenen Geschäftsbereichen die notwendigen Voraussetzungen für Aufbau und Weiterentwicklung der neuen Unternehmung mitbringt.

### Geschäftsstelle

Das Unternehmen mit Sitz in Zürich hat die **Geschäftsstelle** im Verwaltungsgebäude des Engrosmarkt Zürich. Als grösster Frischmarkt der Schweiz bietet der Zürcher Engrosmarkt an der Aargauerstrasse 1 rund ums Jahr ein Vollsortiment an Früchten und Gemüse aus dem In- und Ausland. Diese Nähe zum Produkt und die gute Erreichbarkeit sprechen für diesen Standort.

### **Win-Win-Situation**

Von der Fusion profitieren alle Beteiligten. In Zukunft vereinfachen sich deren Bestell- und Lieferprozesse. Zudem wird die Planbarkeit der Anbau- und Liefermengen für Coop verbessert. Durch die zusätzlich intensivierte Zusammenarbeit besteht für die der «Alliance Gemüse Schweiz» angeschlossenen Produzenten die Möglichkeit, ihre Produktionszeiten auszudehnen. Weiter werden allfällige Herausforderungen wie die Reduktion von Food Waste und Food Loss gemeinsam angegangen. Die Kundinnen und Kunden profitieren durch die enge Kooperation von Coop und der Frischgemüse-Allianz von einer sicheren und qualitativ hochstehenden Versorgung mit saisongerechtem Schweizer Gemüse zu attraktiven Preisen, die ihren Bedürfnissen entsprechen.

### **Klar verteilte Rollen**

Die «Alliance Gemüse Schweiz» organisiert sich eigenständig und ist somit die direkte Vertreterin der Produktion. Sie organisiert die bestellten Mengen, verhandelt mit Coop die Preise und legt in Zusammenarbeit mit ihr beispielsweise die Verpackungen fest. Alle der Allianz angeschlossenen Gemüseproduzenten sind ungebunden. Ihnen steht es frei, auch andere Kunden zu beliefern. Coop ist eine klare Rollenteilung wichtig. Die Genossenschaft fungiert deshalb als Auftraggeberin der Allianz und ist weder Aktionärin noch im Verwaltungsrat vertreten.

### **Medienkontakte**

Thomas Beerstecher, Tel. 044 823 10 00 oder [thomas@beerstecher.ch](mailto:thomas@beerstecher.ch)

Roland Stoll, Tel. 024 447 35 33 oder [roland.stoll@stoll-freres.ch](mailto:roland.stoll@stoll-freres.ch)

Beilage:

- Foto Oliver Kopp
- Foto Ralph Ruckstuhl



Oliver Kopp



Ralph Ruckstuhl